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ATA DA VIGÉSIMA OITAVA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2022, CORRESPONDENTE AO 1 

SEGUNDO ANO DA LEGISLATURA 2021-2024, REALIZADA PELA CÂMARA MUNICIPAL DE SERRA NEGRA 2 

DO NORTE NO DIA 26 DE OUTUBRO DE 2022.   3 

Aos vinte e seis (26) do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois (2022), no prédio-sede  4 

da Câmara Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Araújo, n°. 63, Centro, nesta cidade 5 

de Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, às oito horas e trinta e cinco minutos 6 

(08h e 35 min), realizou-se a vigésima oitava sessão ordinária do segundo período do exercício 7 

de 2022  e transmitida pela Rádio Princesa da Serra e pelas mídias sociais da Câmara Municipal 8 

Vereadores  de Serra Negra do Norte, presidida e secretariada, respectivamente, pelos 9 

Vereadores Francisco Inácio Neto (Júnior), Presidente e Ana Karinne Araújo da Nóbrega, 1ª 10 

Secretária, registrando-se a presença dos Vereadores Ana Karinne Araújo da Nóbrega, Carlos 11 

Eduardo Job  Gomes (Tiago), Flávio Barros Bezerra, Francisco Inácio Neto (Júnior) e José  Roberto 12 

Garcia de Araújo, Sesiom Quinino Wanderley e Vania Fernandes de  Medeiros, em número de 13 

sete (7),  registrando e justificando a ausência dos Vereadores Alysson Moisés de Medeiros e 14 

Eraldo Alves de Araújo. Após, autorizou a 1ª Secretária a proceder com a chamada dos 15 

vereadores e constatar a presença de Quórum Regimental, declarou aberta a sessão na 16 

conformidade do Artigo 40, parágrafo 6° do Regimento Interno. Prosseguindo, declarou iniciado 17 

o EXPEDIENTE, onde consultou o Plenário quanto à dispensa da leitura da ata da vigésima sétima 18 

sessão ordinária, o que foi acatado por todos e nada havendo a ser discutido, após ser submetida 19 

a votação, foi aprovada por unanimidade. Na sequência, o Senhor Presidente solicitou que a 1ª 20 

Secretária da Mesa que fizesse a leitura de papéis e correspondências recebidas. Após, a 1ª 21 

Secretária da Mesa fez a leitura do Ofício 248/2022 de autoria do Poder Executivo Municipal. Em 22 

seguida, solicitou a 1ª Secretária da Mesa que procedesse com a leitura da proposição, sendo ela 23 

a Emenda Ordinária 01, ao Projeto de Lei 24/2022 - Encaminhar a Comissão de Legislação, 24 

Constituição, Justiça e Redação Final, Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação de autoria 25 

da Mesa Diretora da CMVSNN que inclui o §3º, no Art. 7, do Projeto de Lei 24/2022 (Orçamento 26 

do Município – 2023). A seguir, solicitou a 1ª Secretária da Mesa que procedesse com a leitura 27 

da proposição, sendo ela a Emenda Ordinária 02, ao Projeto de Lei 24/2022 – Encaminhar a 28 

Comissão de Legislação, Constituição, Justiça e Redação Final, Comissão de Finanças, 29 

Orçamento e Tributação de autoria da Mesa Diretora da CMVSNN que altera o valor da dotação 30 

constante na Unidade Orçamentária 01001- Câmara Municipal Emenda Impositiva Coletiva 01, 31 

ao Projeto de Lei 24/2022 - Encaminhar a Comissão de Legislação, Constituição, Justiça e 32 

Redação Final, Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação de autoria dos Vereadores Ana 33 

Karinne Nóbrega, Carlos Eduardo, Flávio Bezerra e Vania Fernandes que inclui Ação na Unidade 34 

Orçamentária 02.013 – Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos. AÇÃO: 35 

Urbanização e infraestrutura na área do loteamento empresarial de Serra Negra do Norte, para 36 

atender total ou parcialmente dentre as melhorias seguintes: rede de esgotos, galeria de águas 37 

pluviais, guias e sarjetas, pavimentação, rede elétrica e paisagismo/arborização. Emenda 38 

Impositiva Coletiva 02, ao Projeto de Lei 24/2022 - Encaminhar a Comissão de Legislação, 39 

Constituição, Justiça e Redação Final, Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação de autoria 40 

dos Vereadores Ana Karinne Nóbrega, Carlos Eduardo, Flávio Bezerra e Vania Fernandes que 41 

inclui Ação na Unidade Orçamentária 02.017 – Secretaria Municipal de Saúde. AÇÃO: 42 

Manutenção e gestão dos procedimentos e exames laboratoriais de média e alta complexidade 43 

(tomografia computadorizada, ressonância magnética, hemodiálise, quimioterapia, cateterismo 44 

cardíaco, dentre outros necessários). Emenda Impositiva Coletiva 03, ao Projeto de Lei 24/2022 45 

- Encaminhar a Comissão de Legislação, Constituição, Justiça e Redação Final, Comissão de 46 

Finanças, Orçamento e Tributação de autoria dos Vereadores Alysson Moisés, Eraldo Alves, 47 

José Roberto e Sesiom Wanderley que inclui Ação na Unidade Orçamentária 02.017 – Secretaria 48 



2 
 

Municipal de Saúde. AÇÃO: Manutenção e gestão do Hospital Maria Cândida de Medeiros Mariz. 49 

A seguir, solicitou a Secretária da Casa que procedesse com a leitura da sua proposição, sendo 50 

ela o Emenda Impositiva Individual 01, ao Projeto de Lei 24/2022 - Encaminhar a Comissão de 51 

Legislação, Constituição, Justiça e Redação Final, Comissão de Finanças, Orçamento e 52 

Tributação de autoria do Vereador Eraldo Alves - PT que inclui Ação na Unidade Orçamentária 53 

02.013 – Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos. AÇÃO: Construção de 54 

lavanderia comunitária na comunidade rural “Barra da Carnaúba”. Em seguida, solicitou ao 55 

Vereador Sesiom Wanderley - PT que procedesse com a leitura da sua proposição, sendo ela a 56 

Emenda Impositiva Individual 02, ao Projeto de Lei - Encaminhar a Comissão de Legislação, 57 

Constituição, Justiça e Redação Final, Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação que inclui 58 

Ação na Unidade Orçamentária 02.012 – Secretaria Municipal de Agricultura, Pecuária e Meio 59 

Ambiente. AÇÃO: Construção de passagem molhada na comunidade rural “Ramadinha”. A seguir, 60 

solicitou a Secretária da Casa que procedesse com a leitura da proposição, sendo ela a Emenda 61 

Impositiva Individual 03, ao Projeto de Lei 24/2022 - Encaminhar a Comissão de Legislação, 62 

Constituição, Justiça e Redação Final, Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação de autoria 63 

do Vereador Alysson Moisés - PT que inclui Ação na Unidade Orçamentária 02.009 – Secretaria 64 

Municipal de Esporte e Lazer. AÇÃO: Aquisição e distribuição de materiais esportivos (bolas, 65 

ternos, luvas, joelheiras, redes/malhas e outros necessários). Após, solicitou ao Vereador José 66 

Roberto - PT que procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas a Emenda Impositiva 67 

Individual 04, ao Projeto de Lei 24/2022 - Encaminhar a Comissão de Legislação, Constituição, 68 

Justiça e Redação Final, Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação que inclui Ação na 69 

Unidade Orçamentária 02.012 – Secretaria Municipal de Agricultura, Pecuária e Meio Ambiente. 70 

AÇÃO: Construção de 2 (dois) mata-burros na comunidade rural “Sítio Entre Serras”. Emenda 71 

Impositiva Individual 05, ao Projeto de Lei 24/2022 - Encaminhar a Comissão de Legislação, 72 

Constituição, Justiça e Redação Final, Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação que inclui 73 

Ação na Unidade Orçamentária 02.017 – Secretaria Municipal de Saúde. AÇÃO: Proteção, 74 

cuidados e defesa da causa animal através de campanhas educativas e realização de eventos com 75 

ações voltadas para o incentivo à castração, vacinação, vermifugação, primeiros socorros, adoção 76 

e combate aos maus tratos de cães e gatos. Após, solicitou ao Vereador Francisco Inácio (Júnior) 77 

– PSDB que procedesse com a leitura das suas proposições, sendo elas a Emenda Impositiva 78 

Individual 06, ao Projeto de Lei 24/2022 - Encaminhar a Comissão de Legislação, Constituição, 79 

Justiça e Redação Final, Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação que inclui Ação na 80 

Unidade Orçamentária 02.013 – Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos. 81 

AÇÃO: Construção de lavanderia comunitária em local estratégico da Rua Helen Cristina, no 82 

bairro Helvécio Praxedes. Emenda Impositiva Individual 07, ao Projeto de Lei - Encaminhar a 83 

Comissão de Legislação, Constituição, Justiça e Redação Final, Comissão de Finanças, 84 

Orçamento e Tributação que inclui Ação na Unidade Orçamentária 02.017 – Secretaria Municipal 85 

de Saúde. AÇÃO: Custeio de alimentação para as pessoas inseridas nos programas de saúde que 86 

são atendidas com consultas médicas, exames laboratoriais e procedimentos de hemodiálise, 87 

mantidos pelo município de Serra Negra do Norte e realizados na cidade do Natal, a ser 88 

concedido especificamente nos dias do deslocamento e sendo extensivo ao acompanhante do 89 

paciente quando se fizer necessário. Em seguida, o Sr. Presidente encaminhou as emendas para 90 

as comissões competentes para elaboração do parecer. Após, consultou ao plenário quanto a 91 

dispensa do uso do grande expediente, de acordo por todos, consultou novamente o plenário se 92 

todos estavam de acordo quanto a converter a presente sessão em audiência pública para 93 

discussão das emendas, de acordo por todos, facultou a palavra aos vereadores, fez uso da 94 

palavra, o Vereador Sesiom Wanderley que saudou a todos e iniciou seu discurso parabenizando 95 

todos os vereadores pelas emendas impositivas que foram colocadas e foram e serão aprovadas 96 

e realizadas, relatando que são todas de grande valia, principalmente as da área da saúde, 97 
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citando que a saúde sempre merece um pouco mais de atenção, é uma pasta a ser sempre bem 98 

tratada,  porque trata das famílias da saúde, então merece muita atenção, enfatizando que a 99 

bancada da oposição colocou sua emenda coletiva para a maternidade Maria Cândida de 100 

Medeiros, aquela casa que sempre abraça todo Serra-negrense desde o pobre ao mais bem 101 

sucedido, então merece por demais essa emenda, individualmente colocou uma para construção 102 

de uma passagem molhada na comunidade Ramadinha, uma localidade que sempre alaga, 103 

principalmente no inverno e mesmo na seca sempre fica minando água e atrapalhando a 104 

passagem dos carros, por isso pensou bem na região, no fato e colocou uma emenda impositiva 105 

para construção de uma passagem molhada na comunidade. Após, fez uso da palavra, o 106 

Vereador Flávio Bezerra saudou a todos os presentes e relatou que na audiência pública sobre 107 

as emendas em impositivas, ressaltar que é o primeiro ano de fato que estão mandando as 108 

emendas em impositivas da Câmara Municipal emendas impositivas que existem um 109 

questionamento até na Câmara Federal, no congresso, na questão se deve ou não se é autonomia 110 

do Legislativo indicar, obrigar o executivo a realizar a execução dessas obras pelo é indicada pelo 111 

legislativo, indicada de uma maneira impositiva, mas a Câmara Municipal de acordo com a lei 112 

tem a obrigação de mandar e se uniram os quatro (4) vereadores da bancada a Vereadora Vânia 113 

Fernandes, Vereadora Ana Karina, Vereador Thiago e a o mesmo e resolveram fazer todas duas 114 

(2) coletivas, porque entenderam que  a individual o valor seria muito pequeno, então se cada 115 

um escolhesse uma coisa pouco ia acrescentar para a população de Serra Negra e na questão da 116 

saúde atenderam uma ideia do Vereador Carlos Eduardo (Tiago) não só atenderam, como 117 

abraçaram a causa, porque acharam justa, inclusive teve a satisfação de numa conversa com 118 

prefeito de dizer esse anseio que iam colocar e ele achou muito pertinente, que foi a questão de 119 

indicar 106.572,00 da união dos quatro (4) para manutenção e gestão dos procedimentos e 120 

exames laboratoriais de média e alta complexidade, tomografia computadorizada, ressonância 121 

magnética, hemodiálise, quimioterapia, cateterismo cardíaco, dentre outros necessários, 122 

relatando que o Vereador Tiago trabalhou na saúde foi motorista e passou por isso, viu a 123 

necessidade, os vereadores veem pessoas procurando exames com urgência e a sabe da 124 

dificuldade do município, tem exame de dois (2), três (3) mil reais fica dependendo só do SUS e 125 

a dificuldade do município de pagar esse exame e seria até questão da impessoabilidade de dar 126 

a um e não dar ao outro, então essa emenda que a puxou foi para tentar amenizar esse problema 127 

e ter uma válvula de escape para resolver na hora que a população está mais ansiosa, no caso de 128 

uma doença, no caso de um exame com urgência, indicaram essa rubrica orçamentária para que 129 

seja cumprido, ressaltando que é um valor baixo, mas já é alguma coisa, é um passo e que seja 130 

de bom proveito, também a outra emenda, poderia colocar cada um individual e foi outra causa 131 

que todos os quatro (4) vereadores abraçaram, citando que na semana passada a Vereadora 132 

Vaninha e Ana Karinne por motivo de saúde não puderam estar presente na sessão, mas a 133 

semana passada foi protocolado nessa Casa, quarta-feira, o que a seu ver durante esses trinta 134 

(30) anos de vereador o projeto mais importante para a Câmara Municipal foi recebido, porque 135 

foi apresentado um projeto onde vai ser viabilizado a construção da estrutura do polo industrial 136 

do município de Serra Negra do Norte, onde o prefeito trouxe de maneira democrática junta com 137 

mais de quinze (15) empresários da cidade independente de cor política ou partido trouxe um 138 

projeto onde vai gerar renda, emprego e desenvolvimento para o Município de Serra Negra por 139 

mais de quarenta (40) ou cinquenta (50) anos, para gerações futuras, mencionando que ninguém 140 

sabe a dimensão desse projeto e fica mais feliz ainda da união dos quatro (4) vereadores de 141 

abraçar essa causa e diante desse projeto que foi colocado quarta-feira de uma maneira muito 142 

inteligente e prematura já dá o primeiro passo que é colocar a verba de 106.572,00 que é o que 143 

os compete como vereadores unidos para a secretaria municipal de infraestrutura e serviços 144 

públicos que vai dar a ação para urbanização e infraestrutura na área do loteamento Empresarial 145 

de Serra Negra do Norte para atender total ou parcialmente dentre as melhorias seguintes, rede 146 
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de esgotos, galeria de águas pluviais, guias, sarjetas, pavimentação, rede elétrica, paisagismo e 147 

arborização, então os quatro (4) vereadores não só vão ter a contribuição votando a favor do 148 

projeto do prefeito, mas também terão a iniciativa da emenda ser direcionada apoio ajuda 149 

financeira ao maior projeto dos últimos anos do Município de Serra Negra, onde tem a certeza 150 

que com indenização que prefeito já fez e já pagou de vinte e duas (22) hectares de iniciativa 151 

própria do executivo ali vai ser gerado polo industrial, foi anunciada a construção de duzentas 152 

(200) quitinetes, enfatizando que tem certeza que vai resolver também o problema da carência 153 

de habitação no Município de Serra Negra do Norte. habitação para pessoas carentes, habitação 154 

para funcionar de fábrica pessoas que têm renda, mas não consegue construir pela falta de 155 

disponibilidade de terreno e seria a conta partida do prefeito e o momento é muito louvável e 156 

propício, citando que nas últimas eleições nesse município foi votado pessoas que têm condições 157 

de dar a mão aos executivo da mão, a esse legislativo, trazer recurso federais, estadual para 158 

conseguir construir esse sonho no Município Serra Negra, que é de geração de renda, emprego 159 

e habitação para pessoas que precisam de casa, relatando que teve votado no Município Serra 160 

Negra o senador do Rio Grande do Norte que já trouxe muitos e muitos recursos e também está 161 

abraçado a essa causa com o prefeito de trazer recursos para o polo industrial e assumiu o 162 

compromisso para trazer habitação, também foi votado no Município de Serra Negra o deputado 163 

federal eleito Robson Faria,  que além de ir para a Câmara Federal, tem um filho Ministro do 164 

governo Bolsonaro, onde já viabilizou recursos para adutora resolvendo problema hidráulico do 165 

Município Serra Negra, como também já foi conversado em reuniões e também assumiu o 166 

compromisso de abraçar a causa do polo industrial por boné, da Habitação do Município de Serra 167 

Negra nesse terreno que o executivo desapropriou, também foi votado um filho de um dos 168 

maiores aliados do Rio Grande do Norte, do presidente Bolsonaro que é Álvaro Dias, Adjuto foi 169 

votado, relatando que ainda não conversou com eles, mas tem certeza que abraçará a causa 170 

também do polo industrial, só aí tem três (3), quatro (4) políticos influentes, o Senador Rogério 171 

Marinho, o Deputado Federal Robson Faria, pai do ministro Fábio Faria pessoa do Presidente 172 

Bolsonaro, Adjunto Dias Filho de Álvaro Dias pessoa hoje muito ligada a Bolsonaro no Rio Grande 173 

do Norte, salienta que sabe que Rogério Marinho é o mais ligado com Robson Faria, mas algo 174 

também uma parcela e tem certeza da importância da continuidade desse governo, tem certeza 175 

que Bolsonaro ganhando para Presidente Serra Negra continuará as suas obras de vento em 176 

poupa, como a doutora que tá sendo construída, como a transformação que a cidade recebeu e 177 

como também o tão sonhado polo industrial de Serra Negra que o prefeito protocolou em mãos 178 

a semana passado e estão mandando essa emenda, como também a questão da deficiência de 179 

habitação no município que há mais de oito (8) ou (12) anos sente esse déficit, onde vê os 180 

aluguéis de Serra Negra um absurdo, preço de terreno um absurdo, porque a lei da oferta da 181 

procura e com esses deputados e senadores que foram eleitos bem votados no Município de 182 

Serra Negra e com a vitória de Bolsonaro para Presidente tem certeza absoluta que no futuro 183 

próximo, o ano que entra já consegue a realização não só da construção do polo industrial do 184 

município, o prefeito entrando com contrapartida dos terrenos, mas também o sonho da casa 185 

própria de muito Serra-negrenses, a quem não tem habitação, que tem emprego na fábrica, tem 186 

condições de construir, mas não tem a disponibilidade do terreno, o município tem esse terreno 187 

e só precisa do apoio do governo federal, do incentivo dos deputados e senadores que já tem um 188 

compromisso com o prefeito Serginho e com os vereadores para isso acontecer, agradecendo 189 

aos vereadores Vaninha, Karine e Thiago por abraçar essa causa própria em nome da população 190 

de Serra Negra tanto na saúde, como na infraestrutura na infraestrutura se uniram sem ter a 191 

vaidade de nenhum querer ser mais do que o outro ou apresentar uma obra o outro para ficar o 192 

nome dos mesmo, mas se quatro (4) unidos e pensando na população de Serra Negra, no 193 

desenvolvimento e dos sonhos da população de Serra Negra, relatando que tem certeza que 194 

saindo e perguntando a população e dizendo qual é o maior problema hoje do Município Serra 195 
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Negra é a falta de habitação, se perguntar qual é o maior sonho da do Município de Serra Negra 196 

é ver o polo industrial, o ramo do boné crescer ainda mais gerando renda e emprego para o 197 

município. Na sequência, fez uso da palavra, o Vereador José Roberto que saudou a todos e 198 

iniciou seu discurso relatando sobre a importância dessas emendas impositivas, ressaltando que 199 

a bancada da oposição apresentou a emenda coletiva destinada a saúde para maternidade Maria 200 

Cândida que é a unidade filantrópica que tem tanto servido ao município e em relação as 201 

emendas individuais apresentou para a construção de dois (2) mata-burros na comunidade Entre 202 

Serras dois (2) mata-burros, que inclusive foi solicitado nesta Casa pelo Vereador Júnior Inácio e 203 

também pelo mesmo, ressaltando que é uma necessidade uma passagem para capela da 204 

comunidade, citando que é um sonho daquela comunidade que a realização desse mata-burro, 205 

como também a casa de Jorge que dá espaço para outras casas e que tem sido uma dificuldade 206 

devido a porteira que ela existe muitas vezes cai e tem a dificuldade de animais que saem, então 207 

pensou do bem da comunidade, das pessoas que ela residem fez essa a indicação desta emenda, 208 

também fez a indicação para a causa animal de cidade, para ser investido em questão de 209 

castração, vacinação, vermifugação, inclusive  ultimamente na cidade se vive  um fato tremendo 210 

com a questão dos animais na rua, enfatizando que muito tem se criticado também a questão da 211 

lei que protocolou nesta Casa aprovada por todos os vereadores, a lei que é de castração e muitas 212 

pessoas entendem como de soltar animais, inclusive é crime soltar animais em vias públicas 213 

justamente porque ocasiona acidentes a tantas pessoas como vem ocasionando, então pensando 214 

também no bem dos animais,  na castração na redução da população de animais em vias públicas, 215 

como muitas pessoas não têm condição de castrar o seu gato de estimação ou aqueles gatos e 216 

cachorros que estão na rua, preocupado com essa situação também destinou parte da emenda 217 

e positiva individual para ação deste projeto de lei de castração dos animais na cidade. A seguir, 218 

fez uso da palavra, o Vereador Francisco Inácio (Júnior)saudou a todos e iniciou seu discurso 219 

falando sobre as emendas de sua autoria, relatando que apresentou pela terceira vez na Casa 220 

proposição solicitando de uma lavanderia pública para o bairro Praxedes, conhecido 221 

carinhosamente como as quarentas (49) casa que fica na Lagoa e ainda tem mais o pessoal do 222 

bairro e também tem o pessoal do Ambrosina que precisa e muitas vezes desce tanto na carroça, 223 

como com trouxa de roupa na cabeça para vir lavar por trás da igreja, relatando que é justo e 224 

merecido a construção de uma lavanderia ali, enfatizando que vai ajudar muitas lavadeiras de 225 

roupa que precisam e tiram seus sustento, e tem dias que podem ir e dias que não podem e como 226 

lá fica perto de das casas de todos, acredita que vai ser um grande benefício para aquele bairro, 227 

também como vai beneficiar quando for construído essas novas casas e galpões vai beneficiar 228 

muito a população de Serra Negra, mencionando que colocou, porque ver a necessidade do 229 

próximo e se coloco nessa situação por isso colocou a sua emenda individual pensando no bem-230 

estar de cada um, também colocou a emenda individual que foi na área da saúde, ressaltando 231 

que tem pessoas que viajam daqui para Natal muitas vezes a alimentação no meio do caminho  232 

é cara e muitas vezes as pessoas não têm nem para tomar um café preto e colocou essa emenda 233 

sobre a questão da alimentação dessas pessoas, citando que quem não quer que se estenda a 234 

mão para ajudar o próximo, ressaltando que sempre gostou de ajudar as pessoas, principalmente 235 

na área da saúde e se coloca nessa situação dessas pessoas que chegam para pedir a qualquer 236 

um dos vereadores ajuda quando vai viajar para Natal e não tem condições financeiras, relatando 237 

que todos ajudam porque sabem a dificuldade que as pessoas passam, muitas vezes as pessoas 238 

sai de casa só com aquele dinheiro de tomar aquele café, portanto se preocupa e colocou essa 239 

emenda na área da saúde, porque ver a necessidade das pessoas que precisa, agradecendo a 240 

compreensão dos vereadores por compreender e ver que o mesmo sempre pensa no bem estar 241 

do próximo. Em seguida, o Sr. Presidente deixou a palavra aberta para os questionamentos do 242 

público, pedindo para que quem fosse falar se apresentasse falando o nome para poder registrar 243 

e que o assunto a ser tratado tem que ser as emendas que estão em pauta. Após, o Sr. Jairo 244 



6 
 

Flauzino saudou a todos e iniciou, relatando sobre as emendas que viu o Vereador Flávio Bezerra 245 

comentando sobre algo que é muito importante de Serra Negra, que praticamente noventa (90%) 246 

do sustento de Serra Negra vem através dos bonés e o polo industrial é algo de suma importância 247 

para Serra Negra todos, parabenizamos não somente ao prefeito Sérgio Fernandes como 248 

também todos os vereadores que votaram a favor e orando para que o mais breve possível seja 249 

concluída e para que Serra Negra possa prosperar cada vez mais. Também relatou sobre a 250 

necessidade de uma caixa d’água para a Serra-negrinha,  explanando sua opinião sobre, citando 251 

que não está fazendo politicagem, que não é político e nem tem interesse em cargo político, 252 

porque não precisa disto e agradece a Deus, pedindo para que quando for apresentado a baixa 253 

assinada pelo Vereador Alysson que votem a favor veja o que podem fazer pelo povo da Serra-254 

negrinha, citando que tem cento e doze (112) casas de pessoas que certamente votaram alguns 255 

dos vereadores, pedindo encarecidamente aos vereadores e o prefeito que ajudasse a construir 256 

a caixa d’água da Serra-negrinha. Citou também pontos como a instalação de ar condicionados 257 

nas escolas e sobre o valor gasto no valor da festa de setembro. Finalizou relatando que não é 258 

inimigo nem dos vereadores e nem do Prefeito Sergio Fernandes e que gostaria de trabalhar em 259 

parceria com os vereadores em prol da população. Em seguida, o Sr. Presidente passou a palavra 260 

aos vereadores para as palavras final. A seguir, o Vereador Francisco Inácio (Júnior) relatou a 261 

Jairo que sim ficou muito triste e ofendido, mas que é a mesma pessoa de anos atrás como o 262 

mesmo citou, e sobre a questão da caixa d'água pediu duas (2) vezes para Serra-negrinha e 263 

também para o Morro do Bode, que é um pessoal que passa por muita situação na questão do 264 

abastecimento, relatando que o que repassou foi, porque conversou com o Secretário Pretinho 265 

e ele disse que tinha que mudar a encanação, mas as apesar disso colocou o requerimento e o 266 

prefeito mandou a resposta  dizendo que lá por ser um local baixo não tinha nenhuma condições 267 

de ser construída a caixa d'água da Serra-negrinha, citando que as pessoas da Serra-negrinha 268 

pode ter ficado com raiva do mesmo por ter dito isto, mas que não foi o mesmo que falou, apenas 269 

repassou a informação que recebeu, porque sabe a necessidade do pessoal da Serra-negrinha, 270 

citando que como vereador não se acha uma vergonha para a população e que foi bom o cidadão 271 

ter vindo a Casa para não estar a colocando a população contra os vereadores e vereadores 272 

contra a população, pedindo a Deus sabedoria para lutar pela população de Serra Negra. Após, o 273 

Vereador Flávio Bezerra relatou que é muito gratificante a audiência pública ter participação, 274 

até porque vai ser votada da próxima semana e é um pleito de algum vereador que ainda esteja 275 

aberto a abraçar alguma causa, porque acredita que todos fizeram as emendas em toda a 276 

quantidade do valor todos colocaram, por exemplo a bancada colocou lá para a saúde que é 277 

obrigatório para os exames mais complexos a outra parte para a infraestrutura do polo industrial, 278 

relatando que quanto ao mérito especificamente do Bairro da Liberdade, existe o problema de 279 

água saindo na torneira, mas no seu entender dentro da sua responsabilidade e acha qualquer 280 

gestor dentro da responsabilidade dele tem que fazer um estudo um projeto sobre o que resolve 281 

o problema, lá tem o desnível água chega, quanto custaria uma caixa d'água para atender a 282 

liberdade, seria melhor construir essa caixa d'água por Bairro da Liberdade ou criar um programa 283 

de reforma de habitação e construir uma caixa em cada casa, porque lá o que ver é que não tem 284 

reservatório para de noite armazenar água para ser usado durante o dia, citando que estava 285 

falando leigamente, porque teria de fazer um estudo técnico com engenheiro e pessoas 286 

capacitadas, ter um projeto elaborado, porque não é dizer tem que fazer uma caixa d'água como 287 

faz em casa e pega um cano furar e encaixa na rede pública com um T, tem que ter um estudo 288 

de onde vai ser construído, precisa ter licenças precisa ter uma série de coisas, então se o 289 

problema existe é fazer um estudo técnico para ver qual é a melhor solução para resolver o 290 

problema, relatando que a preocupação é válida para tentar contornar e ter água para essas 291 

pessoas vinte e quatro (24) horas do dia que é o mais importante. A questão do Morro de Bode 292 

como foi citado, mas lá devido ser um alto foi feito estudos técnicos, veio empresa, foi feito um 293 
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projeto de como resolver o problema e tinha duas (2) soluções ou uma parte da noite fechava o 294 

resto da cidade para subir água para lá para as torneiras para os reservatórios, quem tinha caixa, 295 

mas a pessoa que não tinha caixa o problema continuava ou tinha uma única solução construiu 296 

uma caixa d'água para encher a caixa d'água para poder atender aquela, foi calculado 297 

dimensionamento da caixa dimensionamento, de cano, a distribuição de rede, tudo para isso 298 

funcionar, daí construir, o mesmo estudo tem que ser feito no Bairro da Liberdade, citando que 299 

o Arécio as vezes falta também, mas para resolver o problema tem de fazer um estudo também 300 

e assim sucessivamente onde for para fazer e tentar resolver o problema, tem que fazer um 301 

estudo técnico com a responsabilidade de engenheiro, da parte toda hidráulica, da vazão, da 302 

demanda de água, tudo para ser um projeto que realmente resolva o problema por vários e vários 303 

anos, enfatizando que essa era a sua sugestão, mas fica a preocupação para tentar resolver o 304 

problema. Sobre as emendas todo mundo já apresentou sua cota e acredita que na próxima 305 

quarta deve ser votado na próxima sessão, mas fica aberto para receber isso e tentar debater da 306 

melhor maneira possível para resolver o problema. Em seguida, a Vereadora Ana karinne saudou 307 

a todos e relatou que ouvindo atentamente as palavras de Jairo e em alguns dos 308 

pronunciamentos respeita e quando se fala que se fosse vereador há oito (8) anos tinha cobrado 309 

a instalação dos ar condicionados, citando que não sabia se o mesmo acompanha os trabalhos 310 

legislativos, mas está registrado nos anais da Casa nas atas que todos os vereadores sem exceção 311 

já cobraram muito essa questão da climatização das escolas  desde do tempo do senhor Urbano, 312 

recorda muito bem que foi ele que fez a aquisição dos equipamentos e desde aquele tempo todos 313 

os vereadores sem exceção, já apresentaram inúmeras proposições, inúmeros pedidos, já 314 

visitaram as escolas e sabem das dificuldades alguns pontos o prefeito eficiente Serginho já 315 

colocou em alguns lugares os ar condicionados, mas é claro que precisa ser climatizado todas as 316 

escolas, relata do que tem problemas de fiações antigas, como o ABC, uma escola de anos 317 

construídas tem que ser reformulada e toda essa questão de fiação elétrica, requer 318 

planejamento, requer recurso, é uma algo que tem que ser feito com responsabilidade, com ética 319 

,mas não são omissos, enfatizando que sim existem muitas dificuldades, salientando que tem a 320 

questão da burocratização dos sistemas na saúde, por isso que hoje estavam se unindo 321 

apresentando essa emenda para ser melhorado a questão da saúde em questão de ressonância, 322 

tomografia, hemodiálise, porque é de suma necessidade, mencionando que conhecem muito 323 

bem o Bairro da Serra-negrinha a quem tem um imenso carinho, tem uma história desde que 324 

nasceu com meu pai do Dilvan Monteiro que trouxe inúmeros benefícios, não só ele, mas todos 325 

os gestores sem exceção, ressaltando que conhece a problemática da falta de água, sim, porque 326 

tem um amigos na Serra-negrinha, onde participa de almoço, vai tomar café e lá vê a necessidade 327 

de água, não só na Serra-negrinha, mas no Praxedes, citando que a mesma já fez requerimento, 328 

já solicitou caixa d'água por Praxedes, também o Ambrosina que tem problema, o Morro do 329 

Bode, enfatizando que conversa sim e procura sempre e tenta fazer o melhor, porque está 330 

ocupando essa cadeira temporariamente e foi graças ao povo de Serra Negra, relatando que 331 

sempre escuta, traz a demandas, mas a população também tem que entender que o papel do 332 

Legislativo é fiscalizar, cobrar e reivindicar e não tem a competência de executar, porque se 333 

tivesse  poderia colaborar nessa questão de execução, mas execução é da gestão, é do poder 334 

executivo a quem ressalta e admira o trabalho belíssimo que Serginho faz, com muita 335 

competência, muito planejamento e muita coisa já foi melhorada e sim tem que ser melhorado 336 

essa questão de abastecimento de água em município, citando que recordo muito bem a ETA 337 

que foi construída pelo nobre prefeito da época Rogério, que tinha esperança que ia resolver o 338 

problema de abastecimento de água, infelizmente existem ainda, com a construção do Morro do 339 

Bode talvez desobstrua mais aquela localidade alta ali do Ambrosina, do Praxedes e com a vinda 340 

da tão sonhada adutora que foi garantida também agora com muito esforço da gestão do 341 

Serginho talvez venha melhorar, relatando que tem proposição e vai fazer dezesseis (16) anos 342 
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que ocupa essa cadeira, graças a confiança da população, teve proposição que no seu primeiro 343 

mandato que a mesma fez, como a pavimentação da Lagoa que ninguém acreditava, passaram 344 

diversos gestores e nunca era feito e agora depois de anos graças a Deus andando pela Lagoa vê 345 

a pavimentação, não existe mais aquelas pedras é o desenvolvimento de Serra Negra, 346 

enfatizando que tem coisas que existe a problemática, mas que a longo prazo, existe 347 

planejamento, recurso, então fica feliz, quantas audiências públicas realiza e não tem o público, 348 

citando que conhece Jairo e sua família, uma família digna, como qualquer família Serra-negrense 349 

e também tem a liberdade de expressar sua opinião, mas quando vai falar de algo também tem 350 

que saber dos trâmites, da burocratização, como acontece o poder legislativo, o executivo, 351 

porque eles são independentes, mas trabalham sim em parcerias, mas muitas coisas se pegarem 352 

suas falas, seus trabalhos muitas vezes diz que se sente de mãos atadas, porque o papel é cobrar, 353 

é fazer o requerimento, mas muitas vezes não consegue executar, então fica feliz quando um 354 

cidadão vem a Câmara mostra os anseios e necessidades, citando que o abaixa assinado já teve 355 

a oportunidade de ver, porque realmente é uma problemática que existe lá no bairro, mas 356 

ressalta que os vereadores em momento algum foram omissos as problemáticas da população e 357 

sim procuram sempre fazer o melhor, mas muitas vezes não conseguimos atingir cem por cento 358 

(100%), é bem verdade, mas quantas coisas se pegarem cada trabalho de cada vereador quantas 359 

coisas através de uma palavra e de uma ação, de uma mão amiga, de forças quantas coisas já 360 

resolveu, mas também quantas coisas não conseguiu, então faz essa ressalva que continua sim 361 

com a responsabilidade enquanto estiver ocupando essa cadeira até o final desse mandato, que 362 

sempre procura fazer o melhor e muitas vezes consegue e outras não, agradecendo a vinda de 363 

Jairo e desejando que mais pessoas possam vir e que só deixar claro que não são omissos as 364 

necessidades e anseios da população Serra-negrense. Na sequência, a Vereadora Vania 365 

Fernandes relatou que apresentaram as indicações das emendas impositivas, parabenizando 366 

todos os vereadores pelas indicações, pois foram todas em pontos que realmente a população 367 

precisa cada vez mais e são vários pontos e infelizmente as emendas tem os valores pequenos 368 

que não dá para atender a todos esses setores e pensando nisso em atender mais de forma 369 

coletiva os Vereadores Vaninha, Flávio Bezerra, Thiago e Ana Karine protocolaram as emendas 370 

de forma coletiva, por entender que vai abranger uma estrutura maior, então no setor de 371 

infraestrutura destinaram para o polo industrial, onde sabe que lá hoje é um terreno que precisa 372 

adequar toda a infraestrutura,  por entender também que o polo industrial boneleiro em Serra 373 

Negra é quem movimenta e gera a renda é o  esse setor financeiro que mantém a economia do 374 

município, por entender que se esse setor for cada vez mais atendido de forma que possa agilizar 375 

esses trabalhos, também a movimentação da economia, do emprego e renda chega mais rápido 376 

e isso vai atender desde a pessoa mais carente ao empresário, porque o incentivo ao empresário 377 

a gerar mais emprego vai atender mais famílias, como também nesse setor destinado a 378 

infraestrutura que esse terreno é destinado a casa habitacionais, onde sabe da deficiência de 379 

Serra Negra hoje sobre casas habitacionais, citando que muitas pessoas hoje não tem sua 380 

residência própria, que ganha seu salário e paga seu aluguel praticamente o valor vai embora só 381 

no aluguel, então é uma necessidade muito grande e muitas pessoas gostariam de vir 382 

empreender no município, mas infelizmente não tem aonde se instalar, não tem um lugar nem 383 

para alugar, não aparece casas habitacionais, moradia, então quanto mais rápido for feito isso, 384 

mais rápido também a economia do município vai gerar emprego e renda e vai gerar mais 385 

desenvolvimento no município, a outra parte destinaram a saúde que a saúde não é tudo às mil 386 

maravilhas em todo canto, no Brasil a saúde é muito precária, muitas pessoas não tem condição 387 

de fazer um exame, um exame de alta complexidade e dessa forma destinaram, porque tem 388 

casos de urgência e sabem também da burocracia que não depende do município, onde muitas 389 

vezes o município não tem como bancar e pelo SUS vai demorar muito, por isto destinaram para 390 

que seja atendida essas pessoas, essas necessidades. Também relatou a Jairo que respeita a 391 



9 
 

opinião e a maneira de ser de cada um, é um direito, tanto é que nunca fez nenhum 392 

questionamento de uma postagem, apesar que as pessoas chegam comentam, jogam o veneno, 393 

mas assim respeita a maneira de ser, cada um tem a maneira de pensar na Constituição Federal 394 

já dá esse direito ao cidadão, então tem que respeitar o direito do próximo.  A seguir, o Vereador 395 

Carlos Eduardo (Thiago) parabenizou o amigo Jairo pela coragem de vir e trazer os anseios das 396 

pessoas, relatando que acompanha o seu trabalho apesar de não compartilhar as suas 397 

marcações, porque as mesmas pessoas que levam para o mesmo os anseios traz para os 398 

vereadores e se as pessoas e até o mesmo que não sabe se acompanha o trabalho dos vereadores 399 

nas redes sociais, porque se for acompanhar e ver o trabalho todas as sessões nas quarta-feira 400 

são apresentadas aproximadamente vinte e sete (27) requerimentos e todos eles são anseios da 401 

população, citando sobre a última postagem de Jairo sobre sua mãe, concorda e foi um dos 402 

vereadores que na quarta-feira falou sobre a questão de carro, se alguém acompanha o que 403 

cobra tanto da população, como a população cobra dos vereadores que acompanhe a sessão que 404 

hoje é transmitida pelo YouTube, Facebook, mas as pessoas não veem as cobranças, e fica como 405 

Jairo falou em sua fala que chega coisas para o mesmo que acha que está tudo se passando, mas 406 

que na verdade já foi cobrado como a caixa d'água que Júnior falou, citando que não sabe se o 407 

mesmo sabe, mas todo vereador só pode apresentar um requerimento durante um ano sobre o 408 

mesmo assunto, mas nos grandes expediente todos os nove (9) falam cobra e infelizmente a 409 

gente fala tanto, mas a pessoa a população não acompanha e fica falando que vereador não faz 410 

nada, mas faz sim, estão na Casa exercendo o seu papel, estão cobrando do executivo e até 411 

mesmo do governo estadual, parabenizando Jairo e relatando que continuasse com o seu 412 

trabalho, ressaltando que se toda a população fizesse o que o mesmo está fazendo e ajudando e 413 

acompanhando com certeza teria não só uma cidade melhor, mas um país bem melhor.  Após, a 414 

Vereadora Vania Fernandes relatou que quando o Vereador Tiago falou sobre a população 415 

acompanhar o trabalho e quando a mesma disse que respeita o jeito e a maneira de ser de cada 416 

cidadão e muitas vezes as pessoas dizem mesmo que o vereador não cobra e não faz algo, mas 417 

muitas vezes quando o vereador torna público o que está fazendo, uma ação, talvez dificulte de 418 

ser resolvido, citando que muitas vezes está fazendo calada, quieta, resolvendo da sua forma e 419 

não torna público e dá certo, porque a sua intenção é de resolver e não de mostrar que está lá 420 

tentando, esse é o seu jeito e por isso diz que se Jairo tem essa coragem, é o jeito dele de cobrar, 421 

falar e tornar público, respeita, porque é a maneira dele de ser, mas no seu pensamento muitas 422 

vezes quando está tentando resolver uma coisa que torna público, às vezes começa a atrapalhar 423 

e no final não dá certo, por isso diz que respeita a maneira de ser e também quer ser respeitada, 424 

citando que até hoje graças a Deus todo mundo respeitou a sua maneira de ser, porque entende 425 

que na maioria das vezes se resolver calada, quieta, sem publicar vai dar certo, porque a intenção 426 

é de solucionar aquele problema e não é demostrar que eu estou tentando, então quando é 427 

solucionado já está certa que foi resolvido fica feliz, o que é melhor que publicar que vai tentar 428 

resolver. Após, o senhor Presidente declarou encerrada a presente sessão às dez horas e vinte e 429 

cinco minutos (10h e 25min) e convocou a todos os vereadores para a próxima sessão ordinária 430 

que será realizada no dia nove (09) de novembro de dois mil e vinte e dois (2022). Câmara 431 

Municipal de Vereadores de Serra Negra do Norte, vinte e seis (26) dias do mês de outubro do 432 

ano de dois mil e vinte e dois (2022). 433 


